

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano, número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, a las mismas señas.

Número suelto CINCO cts.

# El Adelanto

## DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25 ptas

Fuera de la capital, un trimestre. 4'50 ld.

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado DIEZ cts.

ÉPOCA 2.<sup>a</sup>

MARTES 19 DE DICIEMBRE DE 1905

AÑO XXI.—NÚM. 6.647

### EL ADELANTO

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia.

### Ayuntamiento

El impuesto sobre trigos y harinas

#### Sesión extraordinaria

A las tres de ayer tarde celebró sesión extraordinaria la Corporación municipal, presidida por el Alcalde señor Díez y con asistencia de los concejales señores García Romo, Cachorro, Esteban Polo, García Tejado, Juárez, García Polo, García y García, Conde, Rivas y H. Matías.

El secretario, señor Girón, expuso el objeto de la convocatoria que era manifestar, con la urgencia que el caso requiere, la opinión del Ayuntamiento en los dos puntos siguientes:

1.º Beneficios que el consumidor ha obtenido por la supresión del impuesto de consumos sobre el trigo y harinas; y 2.º Beneficios ó perjuicios que el Municipio ha experimentado con dicha reforma.

El señor García Romo hizo uso de la palabra, pidiendo datos sobre el asunto, puesto que no recordaba la cantidad con que hubo que contribuir al Estado por tal concepto, ni la que está abonada al Ayuntamiento.

El señor Esteban Polo le facilitó los siguientes: Según la liquidación del Contador municipal, la rebaja total del impuesto es de pesetas 99.386'52.

El Estado abonaba al Municipio, para remunerarle de esta pérdida 29.676 pesetas, siendo perjudicado el Ayuntamiento, por lo tanto, en 69.610 pesetas con 52 céntimos.

El señor Romo pide datos más concretos y se suspende la sesión por algunos minutos, mientras eran pedidos a Contaduría, para ver si ha habido mayor ó menor abono que las 29.676 pesetas referidas.

Llegan los datos de Contaduría que son los siguientes, y se reanuda la sesión:

	Pesetas
Cupo antiguo. . . . .	320.640
Con rebaja. . . . .	288.296
Diferencia. . . . .	32.344

Se rebajaron á la empresa. . . . . 99.386'52

Perjuicio para el Ayuntamiento. . . . . 67.04'52

El señor García Romo cree que la rebaja de trigos y harinas produjo, al implantarse, beneficios al consumidor durante dos meses por valor de 5 céntimos, no rindiéndole después ninguno, sufriendo además el Ayuntamiento un perjuicio de 67.042'52.

Y acto seguido se levantó la sesión.

Además de los senadores elegidos y publicados por la prensa de la mañana, han sido elegidos los siguientes: Por Palencia, el señor Luque. Por la Universidad de Granada, el señor Segura. Diputado por Loja, el señor Chaparrita.

Los últimos despachos que se reciben de San Petersburgo anuncian que la revolución se extiende de una manera alarmante.

nar hasta que se reciban nuevos documentos. —La genial actriz del teatro de la Comedia de esta Corte, Rosario Pino, se halla en cama sufriendo una pulmonía.

El domicilio de la insigne artista es visitadísimo y nosotros celebráramos mucho su pronto y total restablecimiento.

—A las tres de la tarde, el Congreso presenta un aspecto imponente. En los grupos políticos se habla acaloradamente de las palabras que pronunciará el señor Soriano esta tarde con motivo de su interpelación sobre el estampillado.

Tribunas, escaños y pasillos se hallan llenos de público. —Comunican de San Petersburgo que probablemente se proclamará muy pronto la huelga general de los ferrocarriles y tal vez ésta se extienda á todos los ramos de industria.

—Creer que han de dar un golpe certero al gobierno los revolucionarios. Varios de los obreros se resisten á la huelga.

Se reunió el sábado por la noche el Consejo de delegados de obreros. La reunión no tenía otro objeto que tratar de dicha huelga general.

Acudieron allí más de 175 delegados. La policía cogió bastantes armas y documentos de interés prendiendo á todos. Las tropas cerraron también el local.

—Firmada por los señores Salvatella, García, Lamano, Soriano y otros, se ha presentado una proposición al Congreso á fin de que se nombre una Comisión parlamentaria, que con independencia de los Tribunales, abra una información para comprobar las denuncias del señor Soriano y proponga los medios de impedir se registren nuevamente los hechos denunciados, dejando á la Cámara la designación de las personas que formen dicha Comisión.

—Se encuentra enfermo de algún cuidado el primer actor del teatro de Apolo Pepe Riquelme.

—Deseamos su inmediato restablecimiento. —El Rey ha firmado un decreto autorizando al duque de Arcos para que cree en Roma un Instituto Internacional agrícola.

—El duque de Almodóvar del Río, conversando hoy con los periodistas, ha desmentido en absoluto que don Alfonso tenga el propósito de emprender un viaje á las Costas Azules, con objeto de entrevistarse con su prometida la princesa Battemberg.

—El frío que se siente sobre la Corte, es verdaderamente intenso.

—La helada que ha caído esta madrugada ha sido grande.

—El tiempo amenaza una gran nevada.

A. ESPAÑOLA

### DE CURSIVA

### ¡CHEQUE USTED MILLONES!

Con los eufemismos y suavidades á que todos los representantes en Cortes, el señor Soriano inclusive, riñen fervorosamente, el diputado por Valencia ha denunciado en el Congreso los manejos, demasiado prácticos, de un marqués que, cobrando en oro y haciéndose pasar por extranjero, ha defraudado al Tesoro nacional la insignificante suma de treinta y seis millones de pesetas.

Y los diputados, al oír tan elocuentes cifras y al escuchar la lectura de las pruebas de tal irregularidad, quedaron sorprendidos por la elocuencia del silencio protestaron de tan antipático proceder.

Expresiones de silencio, pero más expresiva hubiera sido la protesta vehementemente y ruidosa que probaba la indignación de los legisladores, ante el proceder solapado de un prócer que, al mismo tiempo que ofrecía á la patria vida y hacienda, pontificaba en connivencia con unos cuantos intermediarios sin conciencia para aumentar su fabulosa renta á costa del pan de millares de españoles.

¡Qué hermosa habría sido la indignada explosión de patriotismo del diputado que, entremezclándola con injurias, hubiera probado que cada peseta de esos treinta y seis millones representaban un día de hambre y de frío para una familia española de las que, sin hablar ja más de la patria, la hacen con sus lágrimas y sudores!

¡Cuán de veras habría agradecido el pueblo que alguien, hablando en su nombre, hubiera recordado que esa cantidad bastaría para que pueblos enteros no emigraran, para que millares de fincas no se subastaran por el fisco, y para que durante algunos años se solucionara el problema de consumos, naciendo desaparecer tal tributo!

Pero los discursos que acabo pensaron muchos diputados, y en las que pudo condensarse la indignación general, no brotaron de los ce-

rebros y en ellos quedaron tapiados por el cascote de los convencionalismos y de las cobardías.

No se pierde mucho con ello, pues el país sabe, porque una experiencia de años se lo ha demostrado que su pensar y su sentir están muy lejos del pensamiento y del sentimiento que palpitan en las asambleas de los que se llaman sus representantes.

UNO.

### NOTAS DE CAZA

En La Correspondencia de España, el escritor que firma sus artículos de caza con el pseudónimo El hombre de los bosques, da cuenta de una cacería verificada en la dehesa propiedad de Ivanrey, senador por esta provincia, denominada San Cristóbal de los Mochuelos y encavada á algunos kilómetros de ésta.

El hombre de los bosques, tiene para la excursión cinegética que reseña, los más entusiásticos diatribos, y afirma bajo su palabra de cazador, que en veinte años que lleva consagrado á tan varonil sport, no ha presenciado expedición igual.

Verdaderamente, no cabe mayor éxito, pues como ya saben nuestros lectores por haber publicado la noticia en El Adelanto, en cuatro días de ojo se han cobrado más de 2.000 piezas, y disparado cerca de 7.000 cartuchos.

Como el articulista de La Correspondencia, yo también he tenido la suerte de ser testigo de una cacería que se verificaba al mismo tiempo que la de San Cristóbal de los Mochuelos, y en otro inmediato á éste, y de la que por el resultado conseguido puede muy bien codearse con la organizada por Ivanrey.

Me refiero á la celebrada poco hace en la finca de Campiduero, en la que cinco escopetas, y dicho sea sin ofender á nadie, no de las de primera, como indudablemente lo son los cazadores de San Cristóbal, hemos matado en catorce ó diez y seis ojeos, 589 piezas, conejos en su mayoría, habiéndose también acabado la provisión de cartuchos en el punto algiudo de la expedición.

En dehesas en donde la abundancia de caza es tal, había para cazar con un par de escopetas y un cargador al lado.

El efecto de los ojeos no puede ser más sugestivo. A las voces de los ojeadores, corren manadas inmensas de conejos en tropel de uno á otro lado, van y vienen, llegan veloces hasta las escopetas y tornan á ocultarse en el monte hasta que próximos ya los resaca-dores y acosadas por el griterío y los golpes de éstos sobre las matas acaban por arrancar atropellando casi á los cazadores.

El momento entonces es interesantísimo. Suena un nutrido tiroteo, las escopetas echan plomo y más plomo por sus cañones, sin apenas tener tiempo de cargar y á veces teniendo que esperar á que el arma se enfrie porque no se puede sujetar á las manos.

¿Y quien sabe después dónde se encuentra el botín? Conejos aquí y allá, forman un montón que es el trofeo codiciado del cazador.

Conyengamos, pues, que en la provincia de Salamanca hay caza-deros verdaderamente regio.

MONTE-ALTO.

### Quisicosas

Los treinta y cinco millones que se ha embolsado el marqués de la manera más fresca que se puede suponer, demuestra que entre los nobles hay también cada gaché que no muere por patria y por su desinterés.

Tanto amer á las pesetas en quien las tiene á granel, le acredita al aristócrata marqués de Cayo de Rey. No es flojo callo el que él tiene, por lo que veo, en la piel.

El domador de fieras, Malleu, anunció el domingo último como aliciente para el espectáculo que celebraba en la Plaza de Toros, la rifa de un venado.

Hay quien dice que tras del venado se propone rifar todos y cada uno de los animalitos de que consta su menagerie. De modo, que asistir á las funciones de Malleu, va á ser una verdadera ganga.

Entró uno á cuerpo, y puede salir en el caso más feliz de la lotería de Hamburgo, con un león ó una pantera, de acompañamiento. Aunque quizá los espectadores prefieran mejor ir solos que mal acompañados. Y sobre que el tal regalo les pudiera resultar aun siendo de gratis, caro.

baja y baja sin cesar. Asonadas y motines son la regla general, y artículos, por lo visto, de prima necesidad. Lo ocurrido en ese pueblo de Béjar, es singular y revela un humorismo de lo poquito que hay ya.

Patriotas de Aldeacipreste se han metido á conspirar y al grito de que los ricos muieran y la autoridad proclamara la República sin más que por dar que hablar y por pasarse en la cárcel los días de Navidad.

Sigue siendo lo de Boada la cuestión de actualidad más sabrosa y comentada. Sobre el hasta poco hace ignorado pueblo, han caído estos días comisiones y más comisiones, dispuestas á llevar la felicidad á tan olvidados hogares, impidiendo así que los de Boada se larguen, como anuncian, con la música á la Argentina.

Y que aquello debe ser Jauja ó algo por el estilo, lo demuestra el arvanque de un señor cura de Lapepe (Francia) que ha escrito una misiva á los futuros emigrantes, ofreciéndose acompañarles á el otro lado del charco.

El ofrecimiento del sacerdote, dicho sea con franqueza, nos ha parecido algo extraño, y no porque creamos que el tal padre de almas, llamado Chalois, esté algo chalois, sino porque el hacer de emigrante nos parece impropio de su profesión.

Quédese el buen padre Chalois en Lapepe y déjese de historias. Pero duda no le queda de que en contrariarle peque. ¿De qué se va? ¡Viva Lapepe! es decir ¡viva la Pepa!

Por de contado, que si los de Boada sacan algo, cómo van á llover sobre el gobierno anuncios de pueblos enteros que emigren en masa. Y unos pueblos que amenacen y otros que si han de embarcar, me parece que el gobierno se va á divertir la mar.

AL DIA

### En honor de Benavente

Los literatos madrileños han organizado algunos festejos en honor de Jacinto Benavente, con motivo del extraordinario éxito conseguido con su última obra Los malhechores del bien.

Bien; pues apesar de que la idea de festejar á Benavente se ha extendido por toda España, aquí nos tienen ustedes á los salmantinos que apenas si nos hemos dado cuenta de lo que los madrileños se proponen hacer.

¡Somos deliciosos! El Quisicosero habló en EL ADELANTO del triunfo de Benavente, apuntó una idea para que Los malhechores del bien fueran conocidos en toda España, y después... nada.

¡Les parece á ustedes que nos crucemos de brazos? Aquí se han representado muchas de las obras de Benavente y yo he visto á nuestro público entusiasmarse sinceramente, con el exquisito arte del autor de La Gobernadora.

Todos han celebrado en Salamanca, como en España entera, su ingenio poderoso, su profunda observación, su penetrante mirada, y lo que vale más, sus elevadas miras, su fustigar valiente y su desprecio, por el cúmulo de preocupaciones que ahogan nuestra vida nacional.

Es posible que aun habiendo visto todo esto en Benavente, nadie sienta deseos de festejarle, porque aquí parece que nos cuesta trabajo festejar á nadie. Y cuidado que eso es barato.

Vamos á suponer que el señor Montijano se decidiera á representar Los malhechores del bien. Pues con 2,50 á lo más estaba todo resuelto.

¿Qué se decide usted señor Montijano? Según parece, la última obra de Benavente se representará en la mayor parte de los teatros de España, en un día fijado de antemano, ¡porque no se ha de representar en el Liceo!

No se trata de "rendir un tributo al genio", ni de "honrar á Benavente honrándonos á nosotros mismos.". Se trata de representar una obra que seguramente sería un éxito de taquilla.

¿Que queda poco tiempo? Se aprovecha el que haya. ¿Que es imposible ensayar cumplidamente? Se ensaya á medias y todos pondremos de nuestra parte lo que sea necesario: ustedes para apretar lo que puedan y nosotros para no ser tan exigentes como si se tratara de una obra de repertorio. Le advierto á usted, señor Montijano, que el teatro se llenará hasta los hierros del gallinero; no sólo porque Benavente merece eso y mucho más, sino porque es idea mía, y aquí ya se sabe, en cuanto yo me plante en EL ADELANTO y diga: "Eh, caballeros, al teatro, que se van ustedes á divertir un porción.", vuela la gente á buscar localidades. Vámonos, señor Montijano, animese usted y dénos ese buen rato.

### ¿Que es materialmente imposible? Pues haga usted Lo Cursi, La comida de fieras, El nido, La gobernadora...

Cualquier cosa que no sea una función con veinte cuadros y veintidós decoraciones como La Almendra del Diablo. El caso es que el día señalado suene entre nosotros el nombre de Benavente y nos vayamos acostumbrando á creer en algo más que en los concejales, que dan destinos en Consumos.

FERNANDO FELIPE.

### Mercados

(De nuestros corresponsales)

Cantaleja (Salamanca) 18.— Han entrado en este mercado 200 fanegas de trigo, 300 de centeno, 60 de cebada y 40 de algarrobas.

Precios al detall que han regido en este mercado: Trigo, á 47 reales las 94 libras. Centeno, á 32 las 92 libras. Cebada, á 28 la fanega. Algarrobas, á 34 1/2.

Garbanos, de 150 á 200. Harina de 1.ª á 19 reales arroba. Harina de 2.ª á 18. Harina de 3.ª á 17. Han salido dos vagones de harina. Tiempo, fuertes hielos. Aspecto de los campos, bueno.

Valladolid 18.— En los almacenes del Canal han entrado 500 fanegas de trigo, de 47'50 á 47'75 rea es una. Tendencia, indecisa. En los del Arco de Ladrillo entraron 150 fanegas de trigo, á 47'75 reales una, y 50 de centeno, á 33.

Tendencia, sostenida. Harina seleccionada del sistema de cilindros, á 39'50 pesetas. Idem blanca buena, á 39. Idem corriente, á 38. Idem de segunda buena, á 36 los 100 kilos y con saco en esta estación. Tiempo, de nieblas.

Cerdo al vivo, á 66 reales arroba; en canal, á 82 y 84. Lomo, á 10'50 reales kilo; maza, á 10. Medina del Campo 18.— En el mercado de hoy entraron 300 fanegas de trigo, que se vendieron á 48 reales las 94 libras.

Tendencia, firme. Tiempo, de hielos. Tráscalo 18.— Hoy entraron 300 fanegas de trigo. Se cotizó al detall á 46 reales las 94 libras.

La tendencia es sostenida. Tiempo, variable. Arvalo 18.— Las entradas de hoy fueron de 201 fanegas de trigo, vendiéndose á 49 reales las 94 libras. Tendencia, firme. Hay regular animación. Tiempo, de hielos.

### Boletín del día

#### Registro civil

Nacimientos: Mauricio Hernández y Hernández y Justo Martín Manzano.

Funciones: Abelino Baños, Joaquín Franco Sánchez, Salvador Pérez Martín, Basilia Pando Repila y Ricardo Criado Bajo.

#### Tribunales

#### Señalamientos

Sección primera.—Día 19. Causa del Juzgado de esta capital por el delito de hurto, contra Serafin Flores y otro. Ponente el señor Sánchez y procurador el señor Polo.

A continuación otra por lesiones, contra Pascual Calvo y otro. Ponente el señor Lasiole, abogados los señores Luna y Castro y procuradores los señores Sánchez Gómez y Pérez Benito.

Sección segunda.—Día 19. Se vea la instruida en el Juzgado de Sequeros, por hurto, contra Ramón Torres. Ponente el señor Díez, abogado el señor Pinto Cárdenas y procurador el señor Sánchez Gómez.

Seguidamente otra del Juzgado de Béjar, también por hurto contra Luciano García López. Ponente el señor Casas, abogado el señor Salamanca y procurador el señor Hernández Yañez. A continuación otra del Juzgado de Peñaranda por igual delito que las anteriores, contra Eusebio Gascón. Ponente el señor Santiago, abogado el señor Manzano y procurador el señor Sánchez Gómez.

contra Atilano Sánchez. Ponente el señor Díez, abogado el señor Arenzana y procurador el señor Merino. A continuación otra del Juzgado de Ciudad-Rodrigo, por disparo y lesiones, contra Francisco Centeno. Ponente el señor Casas, abogado el señor Sánchez Benito y procurador el señor Nieto.

Seguidamente otra de igual Juzgado que la anterior, por lesiones, contra Antonio Matías. Ponente el señor Santiago, abogado el señor Cáceres y procurador el señor Martín.

#### Notas provinciales

#### Desde Guijuelo

El mercado de ayer ha llenado cumplidamente las deseos del comercio de esta plaza. Está se halla satisfecho, porque el número de operaciones que practicó en el mismo fue mayor que en los anteriores.

Los vendedores de los muchos artículos que se ponen á la venta al aire libre, también hicieron muchas operaciones y vendieron sus mercancías con verdadera estimación. El mercado de cereales ha sido grande y, á última hora, los acaparadores compraron cuanto se presentó á la venta sin alterar los precios del anterior.

El de ganado vacuno merece especial mención, cuyo aspecto era verdaderamente de feria por su concurrencia y transacciones. En éste se presentaron magníficos ejemplares, ofreciéndose por alguno de ellos, hasta 750 pesetas.

Ganado de cerda cebado también se presentó mucho á la venta en partidas grandes y regulares carnes. Se hicieron varias ventas y se cotizó éste de 60 á 64 reales arroba. Puede asegurarse desde luego, que ha sido uno de los mejores mercados del año celebrados en esta localidad, y en él se han visto compradores de diferentes puntos que han hecho sus correspondientes operaciones.

He procurado recoger impresiones sobre la importancia que podrá tener el de la semana próxima y nadie duda, que será excelente, en virtud de la próximas Navidades. Entre varios jóvenes de esta localidad, parece ser que se trata de crear una sociedad recreativa encaminada principalmente á proporcionar algunas horas de distracción á la juventud guijuelense.

Tal proyecto, propio de pueblos de alguna cultura, no dudamos que pronto será un hecho, dada la capacidad de los jóvenes iniciadores que, desde luego, han de saber vencer cuantas dificultades se les presenten.

En vista del excelente resultado que ofrece el alumbrado eléctrico traído recientemente á ésta, continúan con todo rigor practicándose instalaciones particulares en número considerable. Hemos tenido el gusto de saludar en ésta á don Joaquín Arnés, secretario del Ayuntamiento de Torremudas y pariente cercano del señor cura económico de esta parroquia.

B. S. Guijuelo 17 de Noviembre, de 1905.

### NOTICIAS

Anoche contrajeron matrimonio en la parroquia de San Martín de esta ciudad, la bella y distinguida señorita Basilia Cáceres Gómez, hija de nuestro particular amigo el letrado de este Colegio don Valentín, con el joven médico de Cereceda (Sequeros) don Leopoldo Soler Monje.

Firmaron como testigos asistentes al acto, don Esteban Giménez don Santiago Riesco y don Miguel Blasco.

La boda, debido al luto que llevaba la novia, se celebró en familia, y los asistentes, al terminar la ceremonia, fueron espléndidamente obsequiados con fiambres, dulces, licores y cigarrillos.

Los nuevos esposos, á quienes deseamos interminable luna de miel, después de pasar las Pascuas en ésta, se trasladarán al pueblo, donde él desempeña la titular.

Ha sido presentado obispo para la diócesis de Barbastro, el reverendo padre Manuel de la Cámara y Castro, prior del Real Monasterio del Escorial y hermano del inolvidable padre Cámara, obispo que fué de Salamanca.

El pasado jueves voló el coche del conocido ganadero don Teodoro Valle, que conducía á su señora desde la dehesa de Villanueva del Cañedo á otra alquería inmediata. Dicha señora resultó con un brazo fracturado y el cochero ileso completamente. Mucho celebraremos que las heridas no sean de importancia.



El Adelanto
DIARIO DE LA MAÑANA

Anuncios, esquelas mortuorias, gacetillas, comunicados y otros insertos, por tarifa, en la Administracion, Ramos del Manzano, 42, ó en la sucursal, Rúa, 25, Librería de Núñez.

Queréis curar las fiebres palúdicas Usad el ESANOFELE

Rolando, Barcelona, B jada S. Miguel 1. Se encuentra en todas las buenas farmacias.

Noticias de la prensa médica El nuevo periódico "Progreso Médico", Revista de Higiene y Medicina práctica, que se publica en Barcelona, refiere en un notable artículo, titulado "La Moderna Terapéutica", algunos de los juicios, declaraciones y certificados importantísimos de varios ilustrados doctores acerca del empleo del medicamento Esanofele en el tratamiento de las fiebres palúdicas, intermitentes, tercianas, cuartanas, etc.

El Esanofele, pr parado pular de la casa F. Bisleri, de Milán, ha sido experimentado con gran éxito en Italia, España, República Argentina, Méjico, etc., y ha dado resultados irremediables.

De él escribe entre otros, el doctor don T. de Echevarría: "En un caso de paludismo invernal he dado el Esanofele de Bisleri y cuando los medios clásicos no me habían dado resultado, con el preparado en cuestión obtuve la desaparición de una fiebre invernal palúdica, sin que hasta la fecha haya vuelto a reaparecer, como acostumbra a hacerse cada quince ó veinte días en el individuo objeto de mi ensayo."—Puebla de Montalván (Toledo), 3 de Noviembre de 1903.

Dirigido al general: don Alfredo

TESORO

Lo constituye y muy valioso para los que padecen TERCIANAS Y DEMÁS FORMAS DE PALUDISMO, el específico SIN RIVAL de E. Mora. TAN CIERTO ESTOY DE LO QUE ARRIBA AFIRMO, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable. Caja de 40 píldoras, DOS pesetas. Único depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 23, Salamanca.

¡Ocasión!—A los abogados

Aprovecharos, que se venden á precios sumamente reducidos, en buen uso y recién encuadernados los siguientes libros muy útiles para los abogados, procuradores, notarios y toda clase de funcionarios judiciales. 12 tomos de Jurisprudencia Civil, 10 tomos de Jurisprudencia Criminal, 6 tomos del Boletín de Legislación y Jurisprudencia y otros tan útiles y necesarios como los anteriores. También se venden 2 tomos, elegantemente encuadernados, de Hombres y Mujeres Célebres, con láminas y retratos, por don Juan Saura. Todo á precios muy reducidos. Darán razón en la imprenta de este periódico

Artículos de viaje y caza.—15, San Pablo, 15 MANUEL CARDENAS.—Siller y Guarnicionero SALAMANCA

Monturas y bridas de todas clases y formas; bocados, espuelas, estribos, fustas y látigos.—Cepillería, gamuzas, esponjas y plumeros.—Maletas de todas clases, sacos, neceseres, cañas para colegio, portapés y portamantas.—Bauls mimbre, cajas superiores para viaje y almohadas de goma.—Collares de todas clases para perros, cinturones, cananas, estuches para escopetas, reclamos y bocinas para caza.—Frascos y merenderos de aluminio, cubiertos y vasos para caza y viaje.—Guantes de varias clases, superiores para caza y montar.—Palañas de todas clases y formas, alpargatas botinas, y en estezudo para caza, clases superiores.—Especialidad en guarniciones hechas para toda clase de carruajes, troncos y limoneras, de todas clases y precios.

Calzado de goma marca BOSTON Indispensable en el invierno contra la humedad y el barro. Botas altas, todas de goma desde 25 pesetas para adelante. Se compone el calzado de goma, comprado en esta casa. Calle de San Pablo, núm. 15

LAZARO BARTOLOME Rúa, 13 y 15

Motocicletas, bicicletas, accesorios para las mismas.—Material eléctrico de todas clases y Ultramarinos y colmiales. Esta casa REGALA una magnífica BICICLETA "ALLRIGHT", nueva, con freno, piñón libre, cubiertas á talons, pedalier á doble campanilla, bocina, farol y todos los accesorios, la cual será adjudicada á la persona que posea la papeleta cuyo número sea igual á las tres últimas cifras del que obtenga el premio mayor en el sorteo de la Lotería Nacional, que se celebrará en Madrid el día 23 de Diciembre de 1905. Para tener derecho á una papeleta, se necesita comprar ó acreditar con vales que se entregarán, haber comprado 20 pesetas de generos en esta casa. La bicicleta está expuesta en uno de los escaparates de este establecimiento.

Gran Comercio del "Precio Fijo," DE Sebastián Rodríguez y Compañía PLAZA MAYOR, 47.—Casa fundada el año 1874.—SALAMANCA

Imensos surtidos en tejidos de todas clases del reino y del extranjero. Últimas novedades en sedería, gros, damascos, paños de Lyon, resos, terciopelos, mantillas de blonda y de encaje, armures, pañetes, franelas, mantas, colchas, tapabocas, pañuelos bordados, mantonería, toquillas, alfombras, panas, outfes, vichys, retortas, mantelerías, etc., etc. Quincalla, bisutería, perfumería, paraguas, guantes, abanicos, acordeones, arifucos de viaje, armas y efectos de caza. Elastocotines, castores, tricots, patenes, jergas, vicuñas, felpas, astrakanas, rizos y todo lo concerniente al ramo de pañería. Especialidad en lutos. CAMISERIA Y SASTRERIA Trajes á la medida desde 30 pesetas en adelante

ATENEO SALMANTINO Colegio de niños DE D. MANUEL DURAN Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con las clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don Dorotheo Bermejo y don Marcos Ce'ador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos en su propio local. Plaza de Colón, núm. 1.—Salamanca

DESCONFIAD LO BUENO SIEMPRE SE IMITA El que quiera adquirir FERRO-QUINA legítimo no deje nunca de añadir la palabra BILERI, cuya firma va estampada en las etiquetas de todas las botellas. De otra manera podría encontrarse con una mal hecha y muchas veces nociva imitación. Pedid siempre FERRO-QUINA-BISLERI TONICO RECONSTITUYENTE Depósito: A. Rolando.—Bajada de S. Miguel, 1.—Barcelona

ZURICH Compañía general de Seguros contra los accidentes Y LA RESPONSABILIDAD CIVIL Seguros individuales para los perjuicios de la incapacidad temporal ó perpetua y la muerte por accidente. Contra toda clase de riesgos. Seguros colectivos para obreros Seguros contra los accidentes de los viajes, valaderos para los ferrocarriles de todo el globo y los barcos de vapor en los lagos y ríos de Europa. Indemnizaciones pagadas hasta fines de 1904: Más de ciento tres millones de francos. Pidanse detalles y prospectos sobre las distintas clases de seguros, al Representante en esta provincia D. Andrés P. Cardenal, Dr. Riesco, 58

COMPANIA HAMBURGUESA SUBAMERICANA VAPORES CORREOS AL BRASIL Y RIO DE LA PLATA Línea de la Plata Viaje de ida.—Para Lisboa y Buenos Aires saldrá directamente del puerto de Vigo el 8 de Diciembre el vapor correo Cap Blanco. Para Boulogne simer Dover y Hamburgo, saldrá el 14 de Diciembre del puerto de Vigo, el vapor correo Cap Portugal. Línea Norte Brasil Viaje de ida.—Para Pará, Maranhao, Parnahiba y Tutoyo, saldrá del puerto de Vigo el 8 de Diciembre el vapor correo Antonina. Estos vapores admiten carga y pasajeros de 1.ª y 3.ª clase. Los vapores de esta Compañía llevan camareros y cocineros españoles para atender á los pasajeros de tercera clase, los que tienen muy buen servicio de mesa, magníficas literas, la comida á la española, todos los días variada y siempre con vino.—Asistencia médica gratuita. Para informes dirigirse: En Villagarca, Carril y Caldas, á don Elisario Domínguez.—En Vigo, al agente don Enrique Mulder, Victoria 44. Esta Compañía es la que hace los viajes más rápidos á Buenos Aires, pues solo tarda quince días.

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosota Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid, en la provincia de Salamanca, farmacia del Lcdo. Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo.

PETROLIO PARA EL PELO De venta en el comercio de don Prudencio Santos Benito PLAZA MAYOR Rebajas á familias

La Unión y el Fénix Español COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS La que MAS SEGUROS de incendios tiene contratados en la provincia de SALAMANCA. SU CARTERA en este ramo es, en España, la MAYOR y más IMPORTANTE. Esta es la mejor garantía que una compañía puede ofrecer; la preferencia del público. Subdirector: ANDRES P. CARDENAL. Oficinas: Calle de Toro, número 58 (hoy Doctor Riesco).

A los Comerciantes En esta imprenta se ha recibido una colección de LETRAS INGLESAS apropiado para anuncios de envolver los generos que venden los comerciantes. También tenemos toda clase de PAPELES PARA ENVOLVER, y se remiten muestras de los mismos y de los tipos de letra inglesa que emplearemos en los anuncios.

IMPRENTA, LIBRERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO FRANCISCO NUÑEZ Rúa, 25 y Ramos del Manzano, 42 Modelación completa para Ayuntamientos y Jugados Periódicos, folletos, facturas, carnets, recordatorios, esquelas de defunción, recibos, cheques, papeles comerciales, obras científicas, novelas, libros de texto y cuanto se refiere á librería ó imprenta.—Modelación completa para las elecciones de Concejales, Diputados provinciales, Diputados á Cortes y Senadores. Postales de Salamanca y novedades Impresos de todas clases CASA LA MÁS ANTIGUA DE ESTA CIUDAD Rúa, 25 y Ramos del Manzano, 42

La Postal es la máquina de escribir más sencilla y fácil de manejar.—Ultimo modelo perfeccionado TRES CIENTAS PESETAS.—Representante en Salamanca, don Teodoro Campo, calle de las Eras, núm. 2.







# Información telegráfica

Abono telegráfico diario de EL ADELANTO

## Congreso

**Madrid 19.**—A última hora de la sesión se comienza la discusión del presupuesto de ingresos.

El señor Zulueta defiende el voto particular tratando de los alcoholes, los consumos y otras partidas.

El señor Maestre le contesta diciendo que no es practicable lo propuesto en su voto particular, porque el alcohol debe ser la base de la tributación.

Habla extensamente sobre los consumos, diciendo que considera difícil su sustitución por otro impuesto.

Seguidamente se levanta la sesión.

## Un cotillón

**Madrid 19.**—Ayer se bailó un cotillón en casa de la marquesa de Bailén.

El cotillón se celebraba en honor de la infanta María Teresa.

Dirigieron el cotillón la marquesa de Viana y el duque de Medinaceli.

A las diez de la noche llegó la familia real al palacio de la marquesa de Bailén, examinando con detenimiento algunas habitaciones del palacio, en las que había expuestas valiosísimas alhajas.

El Rey don Alfonso XIII tomó parte en el cotillón.

## La conferencia de Algeciras

**Madrid 19.**—De Berlín dicen que la conferencia de Algeciras se celebrará el 5 de Enero próximo.

La Cancillería alemana añade que la conferencia se celebrará en Algeciras debiéndose celebrar en Madrid, pero que se ha escogido aquel punto por la repugnancia del Sultán a ir a Madrid.

## Los siderúrgicos

**Madrid 19.**—En Bilbao han celebrado ayer una reunión los representantes de las industrias siderúrgicas.

A la salida se mostraron todos muy reservados, no pudiendo averiguarse de que asuntos se ocuparon.

Se sabe que celebrarán otras dos reuniones más y se cree que tienen el propósito de conseguir la formación del sindicato nacional.

## Una sublevación

**Madrid 19.**—En Shangay se han sublevado los Hoesteros provocando graves desórdenes.

Los sublevados apedrearon a los cónsules alemanes y apalearon a muchos extranjeros hiriéndolos gravemente.

Los almacenes chinos están todos cerrados.

Los buques de guerra han hecho desembarco de tropas.

Se ha reclamado el auxilio de los voluntarios.

## Huelga de panaderos

**Madrid 19.**—En Moscú los panaderos se han declarado en huelga uniéndose a los huelguistas de todos los oficios.

## Los militares

**Madrid 19.**—En muchos cuarteles se han celebrado mítins de protesta a los que han asistido gran número de oficiales.

Las tropas patrullan por las calles, habiendo colocado ametralladoras en algunas de las más concurridas.

## General asesinado

**Madrid 19.**—En Odessa circula el rumor de haber sido asesinado el general Taulbard.

Los motines se reproducen diariamente.

## Periódicos denunciados

**Madrid 19.**—En San Petersburgo han sido denunciados todos los periódicos que han publicado el manifiesto del Consejo de los comités obreros.

Los comités aconsejaron a toda la prensa que publicara el manifiesto aun a riesgo de ser arrestados, y todos los periódicos hicieron lo que se les pedía.

## La crisis italiana

**Madrid 19.**—En Roma se dá como seguro que si el señor Fortis no acepta nuevamente el cargo de formar Gabinete excluyendo a los tres ministros que han sido derrotados en la discusión del modus vivendi con España, formará el Gabinete el señor Gioglietti, contando con la mayoría.

## RIVERA.

**GRATIS** A B C, diario ilustrado, servirá durante el año de 1906 diez mil suscripciones reembolsables; esto es, absolutamente gratis, a las diez mil personas que primeramente las soliciten.

Es condición indispensable que el solicitante ejerza alguna profesión, industria ó comercio por la que pague contribución al Estado.

Remítase a la mano o por Correo—desde provincias franqueado el sobre con un cuarto de céntimo—el siguiente Boletín, con esta dirección:

SECCIÓN DE SUSCRIPCIONES  
DIARIO A B C  
MADRID.

D. ....  
que vive .....  
num. .... piso .....  
Población .....  
Provincia .....  
Paga contribución al Est. lo por el concepto de .....

partido, dotada con 500 pesetas y emolumentos legales.

En casa de sus hermanos los señores de Plaza, se encuentra el teniente de ingeniero señor Barrio.

El Negociado de primera enseñanza de esta Universidad lleva tan adelantados los trabajos de extracto de los expedientes del concurso único del mes de Septiembre último, de las cuatro provincias de este distrito Universitario, que muy en breve quedarán formuladas las respectivas propuestas de escuelas.

## TEATRO DEL LICEO

Para esta noche está anunciada la grandiosa obra de magia *La Almoneda del Diablo*.  
A las ocho y media en punto.  
Entrada general 90 céntimos.

## Sucesos locales

### ROBO SACRILEGO

Ayer mañana al ir el señor cura párroco de la iglesia del Arrabal, a decir misa, notó la falta de dos candeleros del altar mayor del templo, y como creyera que se trataba de un robo, dió parte del hecho a la guardia civil de aquel puesto que inmediatamente comenzó a practicar las oportunas diligencias para esclarecerlo, habiendo sido hasta ahora infructuosas todas cuantas esquizas han hecho.  
Los candelabros robados son de muy poco valor.

### Cuentos escogidos

#### EL REVOLVER

En un acceso de confianza, de esos que provoca la familiaridad y conveniencia de los bañeros, la enferma del corazón me refirió su mal, con todos los detalles de sofocaciones, violentas palpitaciones, vertigos, síncope, la muerte al ojo... Mientras hababa, la miraba yo atentamente. Era una mujer como de treinta y cinco a treinta y seis años, estropeada por padecimiento; al menos tal creí, aunque prolongado el examen, empecé a suponer que hubiese algo más allá de lo físico en su ruina.

Hablaba y se expresaba, en efecto, como quien ha sufrido mucho, y yo sé que los males del cuerpo generalmente, no bastan para producir ese marasmo, ese abatimiento radical. Y notando como las anchas hojas de los plátanos, tocadas de carmín por la mano artística del otono, caían a tierra majestuosamente y quedaban extendidas cual manos cortadas, la hice observar para arrancar confidencias, lo pasajero de todo. La melancolía del tránsito de las cosas...

—Nada es nada—me contestó, comprendiendo instantáneamente que no una curiosidad, sino una compasión, llamaba a las puertas de su espíritu.—Nada es nada... lo sé que nosotros mismos convertimos ese nada en algo. Ojalá lo viésemos todo, siempre con el mismo sentimiento ligero, aunque triste, que nos produce la caída de ese follaje sobre la arena.

El encendimiento enfermizo de sus mejillas se avivó, y entonces me di cuenta de que habría sido muy hermosa, aunque estuviese su hermosura borrada y barrida lo mismo que las tintas de un cuadro fino, al cual se le pasa el algodón impregnado de alcohol. Su pelo rubio y sedoso mostraba rastros de ceniza, canas precoces. Sus facciones habíanse marchitado; la tez sobre todo revelaba esas alteraciones de la sangre que son envenenamientos lentos y descomposiciones del organismo. Los

cuarta ha correspondido a la misma para el próximo año de 1905, se halla de manifiesto en la secretaría de aquella dependencia, por término de cinco días, a fin de que durante el expresado plazo puedan reclamar de agravio los contribuyentes en él comprendidos que se creyeren perjudicados en la aplicación del tanto por ciento con que ha sido gravada la riqueza imponible de este distrito municipal.

**PERDIDA.**—La persona que en la tarde del domingo se encontrara un perrito de caza, como de tres meses, color canela, que se extravió en la calle de la Compañía, y quiera devolverlo a su dueño, Joaquín Díaz, puede hacerlo en el cajón de salchichera, Corriollo, San Martín, donde será gratificada.

Por la Sección de Instrucción pública y Bellas Artes de esta provincia se han remitido a la Ordenación de pagos del Ministerio del ramo, las nóminas del personal de maestros, correspondientes al mes actual, a fin de que puedan percibir sus haberes antes de Navidad.

### D. HESA EN ARIENDO

Hasta el día 31 de Enero próximo se admiten proposiciones para el arrendamiento del cuarto de "Rodillo del Lobo", de la dehesa "La Huérfana", sita en el término municipal de Gejuelo del Barro, partido de Ledesma, conforme al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en Salamanca, Palacio de Monterrey.

De su dehesa Fraguñta, ha regresado en automóvil don Carlos Luna, su señora y bella hija.

En el convento de las Esclavas de Valladolid, ha fallecido la señorita María Tapia, hija de la señora doña Casilda López Díez.

Reciba nuestro pésame.

**AMA DE CRIA.**—Con leche fresca, se ofrece para criar en su casa de Carbajosa de la Sagrada.

Para informar, don Justo García, en dicho pueblo. 3-1

Las ilusiones son el pan de cada día de los desgraciados. Antes se acabarán las ilusiones que el aroma del café torrefacto de *La Estrella*.

De venta en casa de la señora viuda Blasco.

Nuestro querido amigo el conocido agente de Negocios, don Manuel Peralta, nos ha enviado un bonito almanaque de cartera anunciador del Banco Vitalicio de España que representa en esta.

**AMA DE CRIA.**—Para criar en su casa se ofrece con leche fresca. Dará razón Marcelino García, calle de San Juan, número 6. 3-1

El empleado que desempeñaba en esta un cargo particular al servicio de una alta autoridad de la provincia, y acerca de cuya inesperada salida publicamos días atrás una noticia, nos participa que en su ausencia nada había de anormal ni llevó con él cierta cantidad en metálico, como se nos informó en centros oficiales.

En la Administración de Hacienda está de provincia, se halla expuesto al público, por término de ocho días, a contar desde la fecha, para oír reclamaciones, el padrón de carruajes de lujo.

Se hallan vacantes, y serán provistas interinamente, las siguientes escuelas:

La incompleta mixta de Santa Olalla, en el partido de Ciudad-Rodrigo, dotada con 550 pesetas y emolumentos legales.

La id., id. de Puebla de Yeltes, en dicho partido, con el sueldo de 600 pesetas y subvenciones de ley.

La id., id. de Serradillo, en dicho

Tenemos noticias de que han dado ya comienzo en la Central Eléctrica de la Sociedad Unión Salmantina las pruebas de recepción de la energía procedente del "Porvenir de Zamora".

Como pruebas preliminares se está efectuando el secado de los aparatos receptores de la corriente a alto potencial que la han de transformar a otro más bajo para ser utilizada luego dicha corriente a mover los potentes motores eléctricos que dicha Sociedad "Unión Salmantina", tiene establecidos en sustitución de las máquinas de vapor.

Las pruebas realizadas hasta la fecha se han llevado sin contratiempo alguno, lo que hace esperar sea pronto un hecho la inauguración del nuevo sistema de producción.

### Almacén sin rival en muebles de lujo

Todo suntuoso, todo artístico, todo rico

**HIGINIO GÓMEZ**

San Pablo, 33, Salamanca.—Avenida de Alfonso XIII, Valladolid.

Precios sin competencia. 30-23

Ayer celebró junta general extraordinaria la Sociedad de Dependientes de Comercio, tomando en ella varios acuerdos sobre asuntos importantes para dicha Asociación.

Se encuentra en esta el oficial jubilado de la Diputación provincial, nuestro querido amigo don Ricardo Montero.

El jueves se abrirán al público las cocinas económicas establecidas por la caridad de la sociedad de San Vicente de Paul, y sostenidas por generosos donativos.

Se han hecho grandes mejoras en la cocina y en los comedores para los pobres que allí reciben sana y abundante alimentación.

Ha llegado a Salamanca el arquitecto don Emilio García, nombrado para la inspección técnica en esta Delegación de Hacienda.

Para Hoyos (Cáceres), ha salido el teniente fiscal de esta Audiencia don Antonio Moreno y su familia.

Se ha reunido la asociación de doctores y licenciados en Letras y Ciencias.

Se dió a conocer el cuestionario de temas para la Asamblea que se celebrará en esta ciudad los días 2, 3 y 4 del próximo Enero, y quedarán nombradas las comisiones que han de informar y la organizadora de la Asamblea.

### GRAN LIQUIDACION

#### Brillantes de Boro.

Solo por este mes se liquidan todos los artículos con 20 por 100 de descuento de los precios marcados.

Inmenso surtido en artículos para regalos.

No olvidarse, solo por este mes.

Calle Zamora, núm. 13. 3-3

Se ha presentado escrito interponiendo recurso Contencioso administrativo, contra la resolución del señor Gobernador civil de la provincia, recaída en el expediente sobre aprovechamiento de los pastos de la dehesa boyal de Mata de Armuña.

Mañana principiarán a trabajar en el arreglo de paseos públicos y caminos vecinales, los obreros sin trabajo a quienes el Municipio ocupa los cuatro días anteriores a las pascuas de Navidad.

Por el Rectorado de esta Universidad se han remitido a la Normal de Maestros, para su entrega a los interesados, los títulos de profesores de primera enseñanza elemental expedidos a favor de don Vicente Morales Polo y don Cesáreo García Hernández.

Aprobado por la Comisión de evaluación de esta capital el repartimiento individual del cupo y recargos, que por la riqueza rústica y pe-

me son familiares; los de algunos jóvenes que ocupan sus asientos en el sitio destinado a la defensa y a los jurados.

Esos son los propietarios de los alrededores de Roding, destinados a formar parte del gran jurado.

También vi a alguna distancia el perfil anguloso y de pájaro de presa de la señora Weison, que, felizmente para nosotros, se sienta delante y no nos ve; es quizás la única persona de las allí congregadas que sabe va a juzgarse a un inocente.

Y Felipa, s'empre invisible para nuestros vecinos, se acerca a mí y estrecha mi mano!

¡Silencio!

Acaba de abrirse una puerta, dan las diez y lenta y pausadamente, el juez vestido con amplia y brillante toga roja se presenta en la sala precedido de algunos porteros de estrados.

Saluda con ceremonioso ademán a la concurrencia y toma asiento en su sitial.

Esta es la manera de indicar que la vista va a dar principio.

Es indudable que en ninguna ocasión acusado alguno arrastrado ante él, le examinó con tanta atención y ansiedad como la que yo puse durante algunos instantes mirando a su señoría con intensa fijeza.

Era un hombre de edad, y que hasta me pareció viejo para desempeñar un cargo de tan abrumadora responsabilidad.

Contemplando su fisonomía simpática y de afable expresión, no me pareció, a lo menos por lo que yo pude juzgar, que merezca la reputación de proveedor de cabezas para la horca.

¿Qué tendrán que ver las flores con una escena parecida?

¡Fl. res en aquel antro de la desesperación, en donde muy pronto deberían cubrirse no solo las paredes sino hasta los artesonados, con enlutados paños!

Abrieron las puertas de par en par y se oyeron las pisadas de la multitud que obstruía momentos antes la entrada y que no tarda nada en invadir el recinto destinado al público.

Es tan numerosa y compacta, que al cabo de cinco minutos no se puede respirar apenas en un espacio pequeño para contener tanta concurrencia.

Felipa y yo, nos estrechamos, porque los recién llegados se disputaban el banco pulgada a pulgada.

Personas respetables y decentemente vestidas, y como nosotros admitidas por favor, se precipitan sobre los mejores puestos y disputan y regañan en continuo barullo para conquistarlos ó defenderlos.

Y toda esta algazara nada más que para oír y ver a un desdichado, cuya cabeza está en peligro de ir a parar a manos del verdugo!

Mi corazón rebosa tanta amargura, que casi siento tentaciones de odiar a esos seres que acuden a aquel siniestro lugar en busca de emociones violentas.

Y mi odio va en aumento cuando pienso en que su curiosidad brutal y malsana gozaría de un espectáculo imprevisto en el instante en que Felipa se levantara para acusarse de haber cometido un asesinato, y que esa multitud estúpida la contemplaría con la boca y los ojos desmesuradamente abiertos.

Así, como entre nieblas, destingo algunos rostros que

Estreché disimuladamente la mano de Felipa, y sentí que temblaba en la mía.

Pasados unos cuantos minutos llegamos al palacio de justicia, ante cuya entrada principal se agolpaba mucha gente, empujándose y disputando para ocupar buenos sitios.

Entramos por una puerta alta, excusada, y Grant, que miraba a todos lados, vió a un inspector de policía, se acercó a él, le estuvo hablando unos cuantos minutos y consiguió que nos guiase.

—Ese más que pasaporte, es un salvo conducto, vendrá que le déis una buena proina. ¡Hasta la vista!

Seguimos a nuestro gufa.

¡Felipa andaba con paso firme, pero su brazo se apoyaba pesadamente en el mío!

No sé por qué puerta entramos, hoy no podría precisar; lo único que recuerdo es que el robusto policeman nos hizo atravesar gran número de corredores con paredes de piedra que repercutían el eco de nuestros pasos.

Llegamos por fin ante una maciza y claveteada puerta de labrada encina, encima de la que, y escrita en antiguos caracteres ingleses, se leían estas palabras:

### «SALA DE LO CRIMINAL»

Vi que Felipa se extremeó; en esas palabras fatídicas se resumía todo el horror de nuestra situación.

Puse maquinalmente un soberano de oro en la mano del penal inspector, y penetramos por la gran puerta silenciosa en la gran sala aún casi desierta.